



Gemeinsam in die Zukunft gehen.

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Gäste



Alltagsschach: Zuversicht schlägt Ungewissheit. In diesem Sinn haben wir die Sommersaison mit COVID-19 gut gemeistert. Danke für Ihren unermüdlichen Beitrag. Die Fallentwicklung ist seit Oktober jedoch wieder steigend, sodass wir nicht wissen, was uns die Wintersaison bringen wird. Im Rahmen unserer Möglichkeiten unternehmen wir als Gemeinde alles, um Ihnen und unseren Einheimischen eine unbeschwerte Winterzeit zu ermöglichen. Bitte tragen auch Sie weiterhin durch die Einhaltung der Schutzmassnahmen dazu bei, dass COVID-19 in Klosters keine Chance hat, ansässig zu werden. Besten Dank für Ihre tatkräftige Unterstützung.

Legislaturperiode 2021-2024 Zielsetzung

Für die 4 Jahre dieser Legislaturperiode hat der Gemeindevorstand eine ambitionierte Zielsetzung definiert. Nun neigt sich bereits – kaum zu glauben – das erste Jahr zu Ende und wir nehmen dies zum Anlass, Ihnen einen kurzen Rückblick und Ausblick auf unsere Tätigkeiten zu gewähren: Die Investitionen und eine offene Kommunikation stehen dabei im Fokus.

Mit der neu lancierten Rubrik **«Neues aus dem Rathaus»** in der Klosterser Zeitung wenden wir uns seit Jahresanfang wöchentlich mit Neuigkeiten an Einheimische, Gäste und die interessierte Leserschaft. Das hat dazu geführt, dass wir immer öfter in den direkten Dialog mit der Bevölkerung kommen und so einen persönlicheren Umgang aufbauen konnten und nun auch pflegen.

Besonders am Herzen liegt uns ebenfalls der Austausch mit den Zweitheimischen. Daher wurde auch hier ein neues Miteinander im Dialog gesucht. Die durchwegs positive Resonanz hat uns bestätigt, dass wir mit der **Online-Befragung** und den **Kaminfeuersprache** auf dem richtigen Weg sind. Ein partnerschaftlicher Austausch auf Augenhöhe – ebenso wie mit unseren Einheimischen – ist uns auch hier sehr wichtig. Online-Befragung und Kaminfeuersgespräch bilden hierfür den Beginn.

Bei den **Investitionen 2021** standen neben diversen kleineren Projekten, der Umbau Bahnhof Klosters Dorf sowie der Sanierungsbeginn von rund 30 Algebäuden im Zentrum des Geschehens. Zudem befindet sich die Teilrevision Ortsplanung Phase II, mit der Urnenabstimmung Ende November 2021, in der vorentscheidenden Stufe. Bei Annahme kann 2022 mit der abschliessenden Phase III begonnen werden. Für die Gemeinde ist es nach 10 langen Jahren Entwicklungsdauer enorm wichtig, diese Teilrevision Ortsplanung zum finalen Abschluss zu bringen.

Im Bereich der **Investitionen 2022** rücken die Zentrumsplanung sowie die Schutzwälder-Verbauungen als existenzielle Sicherheitsmassnahmen für Klosters in den Vordergrund.

Wir freuen uns schon jetzt auf ein interessantes und intensives Jahr, in dem wir die Infrastruktur unserer Gemeinde weiter voranbringen werden.

Jubiläumsjahr «800 Jahre Klosters 2022 Walserstolz und Weltgeschichte»

Ein Grund zum Feiern: **800 Jahre Klosters 2022!** Mit der Wertschätzung für unsere alpine Natur, Kultur und Persönlichkeiten haben wir ein Jahresprogramm mit vielen interessanten Erlebnis-Anlässen auf die Beine gestellt. Auf unserer Jubiläums-Website www.klosters800.ch können Sie das speziell für Sie passende «Erlebnis» finden und/oder sich sogar als Helfer ins Jubiläumsgeschehen einbringen. Egal ob Sie als Gast, Partner oder Helfer zum Gelingen des Jubiläumsjahres beitragen – Wir heissen Sie recht herzlich willkommen und freuen uns auf Ihren Besuch.

«Wintermarkt» Montana-Park

Auf Initiative von Tourismusrat und Gemeindevorstand entsteht dieses Jahr erstmals ein «Wintermarkt» im Montana-Park. In der Zeit von Mitte bis Ende Dezember 2021 zaubern wir eine heimelige Wohlfühl-Atmosphäre für Sie. Kleine Marktstände mit kulinarischen Köstlichkeiten sorgen für das leibliche Wohl und laden Gäste wie auch Einheimische zum Verweilen und gemütlichen Beisammensein ein. Schauen Sie doch einmal vorbei.

Vom «Zweithemischen» zum Klosterser Bürger

Gerne möchten wir Sie für unsere Gemeinde als Einwohnerin und Einwohner gewinnen. Daher haben wir eine Online-Umfrage durchgeführt und Kaminfeuergespräche veranstaltet. Die Resonanz hat unsere Erwartungen übertroffen. Im lebendigen und durchwegs konstruktiven Dialog mit Ihnen konnten wir zu diversen Themen neue Erkenntnisse gewinnen. Diese Erkenntnisse sowie erste Massnahmen werden wir an der öffentlichen Informationsveranstaltung am 17. Dezember 2021, 20.00 Uhr in der Arena Klosters präsentieren. Hierzu möchten wir Sie jetzt recht herzlich einladen.

«Danke für Ihre Treue»

Dem Gemeindevorstand ist es ein grosses Anliegen, Ihnen einmal auf diesem Wege zu sagen: **«Herzlichen Dank für die Treue zu Ihrem Ferienort – unserer Heimat, der Gemeinde Klosters!»**

Ihnen und Ihren Angehörigen wünschen wir schon jetzt schöne Festtage und ein gesundes, gesegnetes und glückliches neues Jahr.

Herzliche Grüsse
Im Namen des Gemeindevorstandes



Hansueli Roth, Gemeindepräsident